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Zusammenfassung

        
Gesundheit ist ein abstrakter Begriff, der von jedem anders interpretiert wird.
                    Unser Gesundheitssystem orientiert sich an Krankheiten und Gebrechen, obwohl die
                    Weltgesundheitsorganisation bereits 1946 in ihrer Präambel festgestellt
                    hat, dass auch das umfassende Wohlbefinden in körperlicher, psychischer
                    und sozialer Hinsicht berücksichtigt werden sollte. Vor dem Hintergrund
                    einer umfassenden Beschäftigung mit dem Gesundheitsbegriff wird der
                    Versuch unternommen, ein heuristisches mehrdimensionales Gesundheitsmodell zu
                    entwickeln, das diese Schwächen beseitigt. Das Modell ist durch folgende
                    fünf Dimensionen charakterisiert:

        
1 Neben Krankheiten, Schmerzen und Missempfindungen werden auch das
                    Wohlbefinden und die Bewegungskompetenz als Kriterien einer positiv verstandenen
                    Gesundheit in den Blick genommen.

        
2 Prinzipiell ist zu unterscheiden, ob die Beurteilung der Gesundheit
                    durch den Betroffenen selbst (Selbsturteil) oder durch eine andere Person
                    (Fremdurteil) erfolgt.

        
3 Entsprechend der WHO-Definition und neuerer Vorstellungen einer
                    ganzheitlichen Medizin sollte die bio-psycho-soziale Einheit des Menschen
                    berücksichtigt werden. Die Überrepräsentanz somatischer
                    Aspekte könnte hierdurch überwunden werden.

        
4 Krankheit und Gesundheit haben eine Entstehungsgeschichte. Viele
                    Erkrankungen der heutigen Zeit entstehen nicht über Nacht, sondern
                    über mehr oder weniger lange Zeiträume (retrospektiver Aspekt).
                    Und nach einer Erkrankung gilt es, zeitlich nach vorn zu schauen (prospektiver
                    Aspekt), um die neue gewonnene Gesundheit präventiv zu sichern.

        
5 Gesundheit und Krankheit haben darüber auch eine soziale
                    Dimension. Für das Individuum bedeuten Gesundheit oder Krankheit im
                    Extremfall Tod oder Leben. Für die Gesellschaft können sowohl
                    die Gesundheit des Individuums als auch der ganzen Gesellschaft mit erheblichen
                    Herausforderungen verbunden sein, wie gerade die Corona-Pandemie gezeigt
                    hat.

      

        
Abstract

        
Health is an abstract concept that is interpreted differently by everyone. Our
                    health system focuses on diseases and infirmities, although the World Health
                    Organization (WHO) stated in its preamble as early as 1946 that comprehensive
                    physical, psychological and social well-being should also be taken into account.
                    Against the background of a comprehensive study of the concept of health, an
                    attempt is made to develop a heuristic multidimensional health model that
                    eliminates these weaknesses. The model is characterized by the following five
                    dimensions:

        
1 Besides illnesses, pain and discomfort, the criteria that should also
                    be taken into account in positively understanding the meaning of health
                    comprises well-being and movement competence.

        
2 A basic distinction must be made as to whether the health assessment is
                    made by the person concerned (self-assessment) or by another person (external
                    assessment).

        
3 According to the WHO definition and new concepts of holistic medicine,
                    the bio-psycho-social entity of the human being should be taken into account.
                    This would help in overcoming over-representation of somatic aspects.

        
4 Disease and health have a genesis. Many diseases of today do not
                    develop overnight, but over a long period of time (retrospective aspect). And
                    after an illness, it is important to look ahead in time (prospective aspect) in
                    order to preventively secure the newly gained health.

        
5 Health and disease also have a social dimension. For the individual,
                    health or illness imply death or life in extreme cases. With regard to society,
                    both the health of the individual and of society as a whole can be accompanied
                    by considerable challenges, as the corona pandemic has shown.
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